

TEMA 3 ¿Cuándo es justa una sociedad?

Actividad: “El dilema del erizo”

“En un día muy helado, un grupo de erizos que se encuentran cerca sienten simultáneamente la necesidad de juntarse para darse calor y no morir congelados. Cuando se aproximan mucho, sienten el dolor que les causan las púas de los otros puercoespines, lo que les impulsa a alejarse de nuevo. Sin embargo, como el hecho de alejarse va acompañado de un frío insoportable, se ven en el dilema de elegir: herirse con la cercanía de los otros o morir. Por ello, van cambiando la distancia que les separa hasta que encuentran una óptima, en la que no se hacen demasiado daño ni mueren de frío”.

Adaptado de Arthur Schopenhauer (1788-1860)



Responde a las siguientes preguntas en tu cuaderno de clase:

- 1.- ¿Crees que hay alguna semejanza entre el dilema del erizo y el comportamiento de los seres humanos? ¿Por qué? ¿Crees que los seres humanos tienen, en general, tendencia a agruparse? ¿O una tendencia a no agruparse?
- 2.- ¿Dirías que los seres humanos son sociales por naturaleza, pero que las dificultades que plantean vivir juntos les obliga a vivir separados, o dirías que los seres humanos son individualistas por naturaleza, pero que están obligados por necesidad a vivir juntos?
- 3.- ¿Crees que los problemas sociales son provocados por los conflictos entre los instintos agresivos de las personas o que se deben a fallos a fallos en a organización de la sociedad?